



**Schachverband
Aargau**

Roland Senn
Dorfstrasse 21
5025 Asp
E-Mail: jugendschach@schachaargau.ch

Bericht Jugendspielleiter DV 2025

2024 wurden fünf Jugendschachturniere durchgeführt. Die Aargauische Schnellschachmeisterschaft in Aarburg gewann in der Kategorie U16 Iskander Bashirov und in der Kategorie U12 Prathyush Sunilkumar. Die Aargauische Schulschach-Mannschaftsmeisterschaft in Aarburg gewann der SC Brugg. Der Aargauer Jugendschach-Grand-Prix 2024 umfasste (inklusive Schnellschachmeisterschaft) vier Turniere. In der Kategorie U16 gewann Jonas Gion Perego, in der Kategorie U12 ex aequo Jovin Mallipudi und Jonas Posch. Die Ranglisten aller Turniere sind auf der Homepage zu finden.

Die fünf Turniere verzeichneten insgesamt 326 Teilnahmen (inklusive 8 Oltener und 4 Gastteilnehmer an den Grand-Prix-Turnieren). Das sind 16 weniger als 2023. Die Anzahl durchschnittlicher Teilnahmen pro Turnier sank von 68.4 auf 65.2. Hauptgrund für den Rückgang war, dass wegen einer verschobenen SGM-Runde mit der Aargauischen Schulschach-Mannschaftsmeisterschaft auf ein anderes Datum und ein kleineres Spiellokal ausgewichen werden musste, dessen Kapazität der Nachfrage nicht vollständig genügen konnte. Die Anzahl der betreuten Jugendlichen in den Vereinen verzeichnete mit 243 einen deutlichen Zuwachs gegenüber dem Vorjahr (2023: 221).

Im vergangenen Jahr erhielt der Schachverband Aargau einen Förderbeitrag aus dem Swisslos-Sportfonds Aargau für den Breitensport (Nachwuchsförderung) in Höhe von CHF 8000. Dieser Unterstützung durch den Regierungsrat möchte ich hiermit meinen Dank aussprechen.

Meinen Dank möchte ich dem SK Döttingen-Klingnau, dem SC Lenzburg und dem SC Brugg für die Durchführung der Grand-Prix-Turniere, der SG Baden für die Durchführung der Schnellschachmeisterschaft und dem SC Oftringen für die Durchführung der Schulschach-Mannschaftsmeisterschaft aussprechen. Bei den Jugendschachleitern möchte ich mich für die konstruktive Zusammenarbeit und ihre Arbeit in den Vereinen bedanken. Ebenfalls möchte ich mich bei all denjenigen Vereinen und Personen bedanken, die die Jugendlichen an die Turniere begleitet, dort betreut oder sich sonst in irgendeiner Weise im vergangenen Jahr für die Nachwuchsförderung eingesetzt haben.

Roland Senn, Jugendspielleiter Schachverband Aargau

Asp, 16.1.2025